

## Nacen 38 empresas de la UAA: Un impulso al emprendimiento local



### BOLETÍN 456

- Gracias al apoyo brindado por la Incubadora de Empresas de la UAA, las ideas de negocio de los emprendedores pueden materializarse y contribuir al crecimiento de la economía nacional.
- Estas empresas generarán nuevos empleos, beneficiando directamente a estudiantes, egresados y la comunidad de Aguascalientes.

Con una emotiva ceremonia, la Universidad Autónoma de Aguascalientes celebró el éxito de 38 proyectos que finalizaron satisfactoriamente su proceso de incubación a través de la Incubadora de Empresas de la UAA.

En este marco, el Dr. José Manuel López Libreros, secretario general de esta casa de estudios y en

representación de la Dra. Sandra Yesenia Pinzón Castro, rectora de la misma, destacó el impacto positivo que la Incubadora de Empresas tiene en el desarrollo de proyectos emprendedores. Resaltó que, gracias al apoyo brindado en asesorías, capacitación y vinculación, las ideas de negocio de los emprendedores pueden materializarse y contribuir al crecimiento de la economía nacional.

Sin embargo, el secretario advirtió sobre los desafíos que enfrentan los emprendedores, citando el informe 2024 de la Radiografía del Emprendimiento en México. Detalló que, según este estudio, elaborado por la Asociación de Emprendedores de México, los negocios con base tecnológica facturan un 81% más que el promedio general, mientras que aquellas con prácticas sostenibles no solo contribuyen al bienestar del planeta, sino que su nivel de facturación es 17% más alto. Asimismo, dijo que la adopción de inteligencia artificial y herramientas digitales en la gestión interna está en aumento, y el acceso a apoyos y financiamientos sigue siendo limitado.

A pesar de estos retos, el Dr. López Libreros alentó a los emprendedores a ver lo anterior como un motivo para perseverar en el camino del emprendimiento, el desarrollo personal y el crecimiento empresarial. Aunado a ello, reconoció su esfuerzo y subrayó el compromiso de la UAA para continuar apoyándolos en su camino hacia el éxito empresarial.

Por su parte, el Dr. Ismael Manuel Rodríguez Herrera, director general de Difusión y Vinculación de la UAA destacó que, de los 45 proyectos que iniciaron este año, 38 lograron concluir con éxito y ya están listos para comercializar sus productos y servicios, lo que refleja el esfuerzo y compromiso de los emprendedores.

Subrayó la diversidad de los sectores representados por las empresas, que abarcan desde alimentos, salud, textiles, comercio, hasta agricultura, entretenimiento e industrias creativas y energías renovables; lo que muestra la capacidad de los emprendedores para adaptarse a tendencias locales y globales. Finalmente, Rodríguez Herrera destacó que estas empresas generarán nuevos empleos, beneficiando directamente a estudiantes, egresados y la comunidad de Aguascalientes, y contribuyendo al crecimiento económico local.

Durante esta ceremonia de conclusión del proceso de Incubación 2024, la Arq. Angélica Yesenia Pérez Muñoz, empresaria graduada y representante de los participantes, destacó que este evento no solo celebra el fin de una etapa, sino el inicio de nuevos proyectos y desafíos. Expresó que lo vivido en la Incubadora no solo proporcionó herramientas de negocio, sino también fortaleza, capacidad y humanidad para enfrentar los obstáculos y seguir adelante con determinación.

Cabe destacar que los incubados recibieron formación integral que incluyó 17 capacitaciones en áreas clave como la validación de mercado, imagen corporativa, marketing digital, aspectos legales y sistemas de costeo. Además, el 84% de estos emprendimientos fueron desarrollados por egresados,

alumnos, profesores y personal administrativo de la universidad. Durante este proceso, se fomentó también la vinculación con instituciones públicas y privadas que facilitó el acceso a fuentes de financiamiento.

Este evento contó también con la presencia de la Mtra. Blanca Alejandra López Gutiérrez, jefa del Departamento de Vinculación de la UAA; el Mtro. Jorge Berlín Quezada, encargado de la Incubadora de Empresas de la UAA; así como familiares y amigos de los homenajeados.

—000— Ciudad Universitaria 20 de noviembre de 2024